

DIARIO

DE PALMA



del sábado 11 de

setiembre de 1813.

Santa Teodora penitente , y el beato Bernardo de Ofida.

Quarenta Horas en los Mínimos , dedicadas al SS. Nombre de Maria : exposicion á las 6 de la mañana , reserva á las 8 de la tarde.

HORAS.	TERMÓMETR.	BARÓMETRO	VIENT. Y ADMÓSS
7 de la mañana.	16 grad.	28 p. 3 $\frac{1}{2}$	1 O. nubecillas.
12 del dia.	17 grad.	28 p. 4	1 O. S. idem.
5 de la tarde.	17 grad.	28 p. 3	1 N. O. idem.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Berlin 20 de junio.

Proclama de los gobernadores militares de Konigsberg y del territorio medio entre el Vístula y fronteras rusas.

El armisticio propuesto por el enemigo le fué concedido ; pero todo prusiano pundonoroso debe recibir grande satisfaccion al saber que este armisticio no terminará en una paz , sino en la renovacion de una guerra mas vigorosa y enérgica. Los habitantes de los dominios de S. M. entre las fronteras rusas y el Vístula se han distinguido de todos modos por su celo patriótico , y particularmente por los numerosos destacamentos de voluntarios que han formado , compuestos así de infantería como de caballería, é igualmente por haber completado , con hombres y caballos , los cinco regimientos nacionales de caballería , y el cuerpo de 20⁰⁰ hombres del Landwehr , compuesto de soldados robustos y valientes , los quales se hallan tan disciplinados , que se pueden emplear en las

empresas mas útiles. Todo esto se ha hecho á pesar de hallarse en suma pobreza los habitantes ; por lo qual les han sido mas difíciles estos esfuerzos.

De este espíritu patriótico , y del extraordinario celo de los habitantes de esta parte de los dominios de S. M. , esperamos con la mayor confianza que sus esfuerzos se continuarán con el mismo efecto en la prosecucion de esta santa guerra ; que manifestarán aquel odio justo y ardiente que los valientes prusianos y todos los alemanes deben concebir contra el comun enemigo ; y finalmente, que nuestros amados compatriotas se mostrarán dignos hermanos de los que han derramado su sangre tan heroycamente. Königsberg 12 de junio de 1813. = *Masenbach.* = *Dohna.* , gobernadores militares del territorio entre el Vístula y las fronteras de Rusia.

Stralsund 22 de junio.

Escriben de Saxonía lo siguiente : « Ha llegado al palacio real de Dresde un personage enfermo que ha excitado la curiosidad de todos. Quando se aproximaba á la capital el carruage en que venia, se movia lentamente, y venia escoltado por 800 caballos ; el camino por donde transitó estaba cubierto de paja , y las calles de la ciudad por donde pasaba estaban no solo cubiertas de paja , sino de bayetas. Por las calles que conducen á palacio no es permitido pasar carros , coches , caballería , ni hacer ruido alguno. A todas horas del dia los médicos franceses de la mayor reputacion entran y salen de palacio , donde se halla este personage enfermo. Asimismo se ha prohibido tocar las campanas , aun á las horas de los officios divinos. »

(*Gazeta de la Regencia.*)

CATALUÑA.

Barcelona 16 de agosto.

Artículo copiado del diario que publican los enemigos en aquella capital.

La fiesta de S. M. el emperador y rey se ha celebrado en Barcelona con todo el esplendor que las circunstancias han permitido. Los franceses han puesto todo su deseo y entusiasmo que siempre asocian al amor que profesan á su príncipe ; los catalanes, el celo que les caracteriza quando se trata de fiestas públicas ; todos , aquel respeto , aquella admiracion que el nombre del héroe de la Francia , del mas grande hombre del mundo se granjea.

Salvas de artillería repetidas con frecuencia, distribuciones gratuitas, misa solemne con su correspondiente *Te Deum*, función teatral para el pueblo, iluminaciones generales, en fin, todo lo que ha dispuesto el Sr. general de división &c.

(Gazeta del principado.

La fiesta de S. Napoleon en todas partes del dominio del Corzo, fuera del territorio frances, ha sido celebrada conforme á las circunstancias, es á decir, como entre sustos y temores. Pero aun esto seria lo de ménos, pues no necesitamos ver la fiesta de San Napoleon para conocer que el trono del tirano amenaza ruina; lo mas original es lo que avisan de la frontera de Francia, es á saber: que en Dresde se disponian las tropas para celebrar anticipadamente el dia 10 la fiesta de S. Napoleon, pues que tal vez las circunstancias no permitirán celebrarla en su dia propio. La especie no dexa de ser tan graciosa como enigmática. ¡Quien ha visto semejante trastorno de ideas como el de las cabezas francesas! En fin sacamos en limpio que las cosas del Norte están en tal estado que quizas el dia de S. Napoleon ha sido un dia de estrago y desolacion.

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

Respuesta al anuncio del diario de Mallorca de antes de ayer.

Don Joseph Molner, dependiente de correos, y encargado de presenciar y recoger de la sanidad la correspondencia, tiene acreditada su conducta y buen servicio por espacio de 19 años.

Se descuidó el dia 8 involuntariamente, y por una casualidad, causando algun atraso en la entrega de las cartas: ha recibido la correccion de sus xefes por este pequeño descuido, y da gracias al autor del anuncio cierto por la caridad con que ha sacado á plaza un delito tan grave. = Joseph Molner.

Embarcaciones que ayer entraron en este puerto.

De Sitges en 2 dias, el patron Manuel Masó, catalan, laud S. Eduardo, con un pasagero y vino.

De Calella en un dia, el patron Antonio Martorell, catalan, laud S. Antonio, con 2 pasageros y cebollas.

Quadernos. Demostracion de la verdad del manifiesto del diputado por Mallorca D. Antonio Llaneras: se hallará en la oficina de este periódico, y en la libreria de la plaza de la Constitucion.

Carta VII del Filósofo rancio: se hallará en la oficina de Felipe Guasph, á tres sueldos y medio.

Avisos. Tiene registro abierto para la Habana la polacra San Joseph, su capitán D. Salvador Carbonell, para donde cuenta salir dentro 30 días: darán razón en casa de D. Salvador Prats, en la Rambla, y en la de D. Ramon Font y Misser, en las quatro esquinas de la calle de Apuntadores.

Hoy día 11 se despacha correspondencia para Arenys y el 13 para Tarragona.

Venta. En la calle de S. Miguel, en la casa llamada el *Deu-me*, se hallan de venta dos fuerstepianos que se darán á precio equitativo.

Pérdidas. El que haya encontrado una llave mediana de baul que se perdió el día 8 ó 9 del corriente, la entregará en la oficina de este periódico que se le dará una correspondiente gratificación.

El sábado día 4 se perdió un capote negro con embozo de felpa del mismo color, desde la calle de los Perayres hasta las enramadas fuera de la puerta de S. Antonio: el sugeto que lo haya encontrado se servirá entregarlo en la misma calle de los Perayres, á Joseph Roca, su dueño, quien dará 40 rs. de hallazgo.

Quien haya encontrado un pañuelo, que el día 6 del corriente se quedó por olvido en la Catedral, y quiera entregarlo, lo llevará á la oficina de este diario, que Lorenzo Bocavella dará las señas y media peseta de gratificación.

Hallazgo. A las 5 de la mañana del 7 del corriente un marinero del xabeque de guerra el Diligente de este apostadero, se ha encontrado varios libros y algunos papeles encima del muelle: la persona que lo hubiese perdido acuda al dicho buque, que dando las señas se le entregará.

Sirviente. Un jóven de buena conducta que sabe leer, algo de escribir y contar desearia acomodarse en alguna casa, ya sea para cuidar de algun señor solo, como para mayordomo en alguna otra casa, y tiene personas que abonarán su conducta: qualquiera que lo necesite puede dexar por escrito su nombre y casa en la imprenta de este periódico.

MALLORCA:

En la imprenta de Brusi, costa den Brós, núm. 2.